

"UNIVERSIDAD DEL SURESTE"

LICENCIATURA EN ENFERMERIA
I CUATRIMESTRE

TRABAJO: CUADRO SINOPTICO

ALUMNA: SHALLA YASMIN
LÓPEZ CRUZ

DOCENTE: MARIA DEL CARMEN
LÓPEZ SILBA

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIARAS
23 DE SEPTIEMBRE, 2022

Teorías de enfermería

Por su estructura

La teoría se define como "un conjunto de hipótesis relacionadas". Esta definición incorpora a la investigación como una parte significativa en el proceso teórico, descartando en su concepto el proceso mental.

Aplicación y utilidad de la teoría

Los modelos y teorías de enfermería se aplican para facilitar la práctica de enfermería en la investigación, educación, administración y práctica clínica.

Características de las teorías de enfermería

Las teorías deben ser lógicas, relativamente simples y generalizables. Estas compuestas por conceptos y proposiciones.

Empty rectangular box at the top of the page.

Clasificación de las teorías

Según el enfoque

- Teoría de necesidades: se enfocan en lo que las enfermeras hacen.
- Teoría de intervención: se dirige a ver cómo la enfermera realiza o conduce el cuidado.
- Teoría de resultados: se centra en los resultados del cuidado y en la naturaleza del receptor del cuidado.

Según la visión del ser:

- Organizicista: aquellas teorías que basan la persistencia y son representadas por un enfoque centrado en sistemas.
- Mecanicista: teorías que están ubicadas en la búsqueda de cambio, dinamismo y totalidad, representadas por el enfoque

Según su complejidad
y nivel de abstracto

* Filosofías: son
amplias y abstractas
difíciles de ser
demostrables y
generalizables en
la práctica

* Grandes teorías:
son casi tan amplias
como los modelos
y las filosofías de
enfermería

* Teorías de nivel
medio: estas se
encuentran en un
tema más concreto
ubicando de manera
especial la atención
de aspectos como
el estado de salud,
grupo o edad.

Teorías enfermeras seleccionadas

Teoría de Nightingale

Proporciona a las enfermeras una forma de pensar sobre los pacientes y su entorno. Sus principios visionarios abarcan las áreas de la práctica, la investigación y la educación.

Teoría de Peplau

Se centra en las relaciones entre la enfermera, el paciente, la familia del paciente y el desarrollo de la relación enfermera-paciente. La relación de colaboración enfermera-paciente crea una "fuerza de maduración" a través de la cual satisface las necesidades del paciente.

Teoría de Henderson

Define la enfermería como ayudar a la persona, enfermera o sana, en la realización de aquellas actividades que contribuirán a su salud, recuperación o muerte en paz y que la persona realizaría sin ayuda si ella tuviera la fuerza, la voluntad o los conocimientos necesarios.

Teoría de Orem

Se centra en las necesidades de autocuidado del paciente. Orem define el autocuidado como una actividad aprendida orientada a un objetivo, dirigida hacia el propio interés por mantener la vida, la salud, el desarrollo y el bienestar.

Teoría de Leininger

Su formación en antropología para forjar su teoría sobre la diversidad y universalidad del cuidado en diferentes culturas. Para proporcionar cuidados a pacientes de culturas singulares la enfermera integra sin riesgo las tradiciones culturales, los valores y creencias del paciente en el plan de cuidados.

Teoría de Betty Neuman

Está basado en el estrés y en la reacción del paciente al elemento estresante. En este modelo el paciente es la persona, el grupo, la familia o la comunidad.

Teoría de Roy

El objetivo de la enfermería es ayudar a una persona a adaptarse a los cambios de sus necesidades fisiológicas, al concepto de sí mismo, a la función de su papel y a las relaciones interdependientes durante la salud y la enfermedad.

Teoría de Watson

Define el resultado de la actividad enfermera con respecto a los aspectos humanísticos de la vida. El propósito de la acción enfermera es comprender la interrelación entre salud, enfermedad y conducta humana. Así la enfermera se ocupa de promover y restablecer la salud y prevenir la enfermedad.

Teoría de
Benner y Wrubel

El cuidado es central para la enfermería y crea las posibilidades para el afrontamiento permite posibilidades para conectar y preocuparse por los demás.

CONCLUSIÓN.

Las teorías de la enfermería está dividida por varios conceptos pero siempre buscando el bienestar y satisfacción de la persona, así como su clasificaciones en teorías, como la interacción la cual se dirige como la enfermera hace su trabajo como también de los resultados la cual se centra del cuidado y naturaleza del receptor.

Así también hay teorías de teorías de autores sobre enfermeras como es la teoría de Nightingale la cual proporciona a las enfermeras una forma de pensar sobre los pacientes y su entorno, también la teoría de Peplau la cual se centra en las relaciones entre la enfermera y el paciente y muchas más clasificaciones sobre la teoría de enfermería que encontramos.